

LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang Berjudul

**KOMPARASI BAHASA BALI DAN BAHASA JAWA DITINJAU DARI
ASPEK FONOLOGI DAN MORFOLOGI**

OLEH

**NI KADEK SEKARMILA
NIM 311 412 007**

Telah diperiksa dan disetujui untuk diuji

Pembimbing I



**Prof. Dr. Sayana Malabar, M.Pd
NIP. 196007291986032002**


Pembimbing II



**Prof. Dr. Supriyadi, M.Pd
NIP. 196808061997021002**

Mengetahui

Ketua Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia



**Prof. Dr. Supriyadi, M.Pd
NIP. 196808061997021002**

LEMBAR PENGESAHAN

KOMPARASI BAHASA BALI DAN BAHASA JAWA DITINJAU DARI
ASPEK FONOLOGI DAN MORFOLOGI

OLEH

NI KADEK SEKARMILA
NIM 311 412 007

Telah dipertahankan di depan Dewan Penguji

Hari, Tanggal : Rabu, 23 Maret 2016
Waktu : 08.00 s.d 16.00

1. Dr. Asna Ntlu, M.Hum

1.

2. Dr. Dakia N. Djou, M.Hum

2.

3. Prof. Dr. Sayama Malabar, M.Pd

3.

4. Prof. Dr. Supriyadi, M.Pd

4.

Gorontalo, 23 Maret 2016

Mengetahui:

Dekan Fakultas Sastra dan Budaya
Universitas Negeri Gorontalo



Dr. H. Harto Malik, M.Hum
NIP. 196610041993031010

ABSTRAK

Ni Kadek Sekarmila. 2016. *Komparasi Bahasa Bali dan Bahasa Jawa ditinjau dari Aspek Fonologi dan Morfologi.* Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Sastra dan Budaya, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing: (I) Prof. Dr. Sayama Malabar, M.Pd, (II) Prof. Dr. Supriyadi, M.Pd.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis persamaan dan perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa ditinjau dari aspek fonologi dan morfologi meliputi: (1) mendeskripsikan persamaan dan perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa ditinjau dari aspek fonologi dan morfologi, (2) mendeskripsikan persamaan dan perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa ditinjau dari aspek morfologi.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Data dikumpulkan melalui metode simak dan cakap dengan teknik rekaman, teknik catat dan daftar gloss. Teknik analisis data dilakukan melalui langkah-langkah, yaitu (1) mentranskripsikan data hasil rekaman ke dalam bentuk tulisan, (2) mengidentifikasi persamaan dan perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa ditinjau dari aspek fonologi dan morfologi, (3) mengklasifikasikan persamaan dan perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa ditinjau dari aspek fonologi dan morfologi, (4) menganalisis persamaan dan perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa ditinjau dari aspek fonologi dan morfologi, (5) mendeskripsikan simpulan hasil penelitian.

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh informasi sebagai berikut: (1) persamaan dan perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa di bidang fonem vokal dan konsonan, memiliki persamaan fonem vokal /i/ /e/ /a/ /u/ /o/, sedangkan konsonan yang sama terdiri atas konsonan bilabial /l/ /r/ /p/ /b/ /m/ /w/, dan dental /l/ /r/ /d/ /t/ /n/ /dh/. (2) perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa dilihat dari aspek fonemnya, terdapat pada fonem vokal e, sedangkan dilihat dari konsonan dalam bahasa Bali memiliki beberapa gugus konsonan yaitu py, by, dy, ty, gy, ky, mp, mb, nd, nt, nc, qk, qg, pw, bw, sw, tw, dw, kw, dw, sedangkan dalam bahasa Jawa tidak memiliki gugus konsonan, (3) persamaan bahasa Bali dan bahasa Jawa dilihat dari aspek morfologi, yang difokuskan pada kosakata, misalnya pada kata *kuping* (telinga), *abang* (merah) kedua bahasa itu memiliki makna yang sama baik dalam bahasa Bali dan bahasa Jawa, (4) perbedaan bahasa Bali dan bahasa Jawa dilihat dari aspek morfologi, yang difokuskan pada kosakata, misalnya pada kata (cantik) dalam bahasa Bali memiliki makna *jegeg* dan dalam bahasa Jawa memiliki makna *ayu*, perbedaannya terlihat jelas diantara kedua bahasa tersebut.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dideskripsikan pada bagian sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa bahasa Bali dan bahasa Jawa memiliki persamaan dan perbedaan yang ditinjau dari aspek fonologi (fonem vokal dan konsonan), sedangkan dari aspek morfologi (kosakata).

Kata kunci: komparasi, fonologi bahasa Bali, fonologi bahasa Jawa, morfologi bahasa Bali, morfologi bahasa Jawa.